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主打“规模化”
他在家乡土地上“刨金”

“酒香也怕巷子深”，酒

酿得再好，藏在很深的巷子

里，也可能卖不出去。其深

层含义是好产品要想卖得

好，经营者要善于去夸赞、去

推介。山东省商河县郑路镇

的瓜就很香——5000 多亩

西瓜，但该镇瓜农卖瓜却不

用特意去吆喝，西瓜一点也

不愁卖。这是为啥？

“我们种瓜，底肥施的全

是黄豆。像这个棚只有0.6

亩，却用了300多斤黄豆，所

以我们种出来的瓜格外香

甜。”今年51岁的路来丛，是

郑路镇路家村的一位普通

瓜农，近日，他一边忙活，一

边向客人介绍他的西瓜，

“这个瓜品种好，叫珍珠红，

除了皮薄、瓤红外，个头也

不大，一般每个重2.5斤，最

大不超过3斤，一家一次吃一

个正好。另外，我们采用吊

蔓式种植，一根蔓上只留一

个瓜，瓜的品质非常好，所以

我们不愁卖。”

郑路镇人大主席陈召勇

说，路来丛是该镇瓜农注重

西瓜品质的一个缩影。

据介绍，郑路镇种瓜历

史悠久，早在明朝万历年间

就有记载。20世纪90年代，

在大瓜还在流行的时候，镇

上就引进了小西瓜，并建起

了大棚。自始至终，全镇对

西瓜的品质就非常

重视，实行统一的管

理，如施肥、植保、种

植密度等都有标准，

目的是保证西瓜的

高品质、好口感。

后来，各地都有

了大棚西瓜，此时，

镇上又指导瓜农开

展错时种植。每年

3月底至5月初，该

镇西瓜成熟上市，有

效填补了水果供应

的空档期。在这个

空档期，西瓜不仅好

卖，价格也很高，一

般头茬瓜每斤在12

元左右，4月底的二

茬瓜也在6元左右。

为帮瓜农卖瓜，

该镇还想了很多办法。比如

每年都举办西瓜文化旅游

节，大张旗鼓搞推介，今年4

月 15 日，已是举办的第十

届。2012年，“郑路珍珠红”

西瓜通过了国家地理标志品

牌认证，2018年被评为“济

南市十佳最受欢迎品牌农产

品”，2020年成为国家地理

标志农产品。

“我们卖瓜，不是不夸，也

不是不吆喝，而是政府替瓜农

夸赞了、吆喝了，所以瓜农就

省心了。”陈召勇总结说。

（王星）
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易小杰驾驶履带式拖拉机在水稻田打浆。

4月28日，四川省简阳市莲

杰农机专业合作社负责人易小杰

在观察完新一年的小麦长势后，

正忙着联系机手，为5月的小麦

收获作准备。

老家在资中、今年29岁的易

小杰出生和求学都在浙江，大学

专业是工商管理。他是如何与

“农”结缘的？

易小杰的父亲易良贵在浙江

种粮小有名气，2018年11月，资

中县专门派团队到浙江拜访易良

贵，希望他能回乡支持家乡建设。

多方考虑下，2021年，易良贵带着

27岁的易小杰从浙江回到四川资

中老家“重操旧业”。这一年，易良

贵父子通过农户以土地入股的方

式，流转资中县近6000亩典型浅

丘土地进行改造，并利用其中

2700亩土地种上了小麦。

坡坡地、第一年改土、播期偏

晚……虽然有着各种不利条件，

但依托政策扶持和科研院所提供

好品种好技术，他们的田块最终

测产结果显示，平均亩产达到

408.2公斤。“除去种子，在耕种、

水肥药、机械化收获和烘干运输

等环节成本投入接近400元，亩

产只有超过 250

公 斤 才 能 有 效

益。”面对测产结

果，易小杰有些不

敢相信。他说：

“这个产量不仅让

我看到了丘区规

模种粮的前景，还

让我看到农业发

展大有可为！”

“经过实地考

察，结合在资中种

粮的经验，我决定

到简阳种地。”易小杰告诉笔者，去

年在简阳市政府的支持及地方的

配合下，他通过开垦当地的撂荒

地，种上了600余亩小麦。

为什么愿意投身农业，一直

扎根在土地上？

“因为能在土地上赚到收

益！别人都说种地不赚钱，其实

是没有找对方法。”易小杰说，通

过多年的实践，父亲和他摸到了

农业赚钱的“窍门”——规模化种

地，降低成本，提高收益。

在田间地头摸爬滚打，易小

杰还发现，要规模化就必须机械

化。“这是不可分割的。”易小杰

说，回到家乡就是要把粮食种植

的成熟经验运用推广好，挖掘土

地的价值。虽然当“新型农民”时

间不长，易小杰已经学会了开拖

拉机和收割机。此外，他还学会

了无人机植保技术，通过机械化

来施肥打药，控制生产成本。

“下一步，我打算把周边那些

能实现机耕机种的撂荒地慢慢纳

入种植范围，这样不仅能解决村

上问题，又能减少我种植的投

入。”易小杰介绍，在逐步扩大种

植规模的同时，农产品品质和品

牌化营销同样需要关注。

（据《四川农村日报》）


